

# バイト転々5人養う

ここにいるよ

第2部 親は…(2)

沖縄子どもの貧困

⑫

長く県外で暮らしたサチエ（36）は夫のロマ（密語囚暴力）が原因で離婚し、約5年前、沖縄に帰ってきた。現在コンビニで働きながら、小一から中2までの5人の男の子を育てている。仕事と育児で1日が自慢できるくらい。

■ ■ ■

県内の農林高校を卒業して、本土の鹿児島県エーン正社員として就職した。職場では会つた本庄身の男性との間に子どもができた。2歳で結婚。夫の暴力は妊娠中の詰め込み、普段も出産後にはひどくなつた。夫は口ぐせで酒を飲み、口論を繰り返すのに夫を殴つた。このままでは子どもたる暴力が及ぶるおそれ、離婚をした。慰謝料や营养費は支払われなか

つた。夫が外で働いてる時期はなかなかため、サチエは結婚していた頃近くで事業主婦で、手持ちの金はほとんどなかった。子ともたらを養うために働かなければならなかつたが、未だ子はまだ1歳。その上の2人も幼稚園以上がらない年齢だった。認可保育園に入れようと市役所を訪ねたが、「働いていない」といわれた。認可保育園は1ヶ月3万円以上、3ヶ月で10万円近くかかり、諦めた。

ようやく店の飲食店の仕事を見つけて、再び市役所に向かへた。今度は「夜の仕事など時間は自由で見られますがよろしく」と言われた。日中、子どもたちの面倒をみた。そのため、子供たちの面倒をみた。飲食店の時給は600円位)たながつた。

その後、たんじょうランも、勝手に新規のタイミングカードが押され、従業員と「ブラック企業だよね」と愚痴つたが、クレジットカードを返して抗議できなかつた。

■ ■ ■

現在市の扶助(コトニー)の時給が、最賃賃金(1,060円)を高崎(1,258円)をやった。(文中仮名)  
（Nとの貧困）取材班・



サチエ(右)と子どもたち。自宅のすぐ近くに公園があるが、一緒に遊ぶ時間がなかなか取れない

わずかに超過する1,000円。手取りの月収はやがて5,000円。すべての子との支給される原資手当ひとり親家庭に支給される原資扶養手当を加えても、生産性は月20万円。県の貧困基準に基づく6人世帯の貧困ライン300万円(年)を上回る。

金儲けなるべく勤めよう。にしているが子どもたちから「さちえさん! れだけ」と不満の声が上れる。外食は年に1回あるみたいだ。下の2人は幼稚園がいがある。小の末っ子は読み書きができる。手ひらがなもおぼつかない。集中力が続かないため、サチエがそばに付きつきで指導をしなければならない。考えると時間がかかる。午前1時近くまでかかることがある。

仕事と育児、育児と毎日がいつもじつじつ忙しい状態だ。今はまだ学費や生活費がかかるために仕事を増やすことを考えてくる。じぶんサチエ。「余裕がない。時間が欲しい」といふやうだ。

## 余裕がない時間が欲しい